
1 

 

令和６年１２月定例会議 一般質問通告書一覧【確定版】 

 

質問 

順位 

質問者 

（質問方法） 
質問事項 質問要旨 

１ ３番 

柴  典明 

議   員 

（一問一答） 

１地籍調査につい

て 

①地籍調査の概要について伺う。 

②地籍調査の効果（メリット・デメリット）について伺う。 

③地籍調査の手順について伺う。 

④地籍調査の予算措置（経費）について伺う。 

⑤地籍調査の全国・茨城県の進捗状況について伺う。 

⑥地籍調査の常総市における進捗状況について伺う。 

⑦地籍調査の一地区の完了は何年かかるのか伺う。 

⑧地籍調査を常総市が完了するには何年かかるのか伺う。 

⑨地籍調査の今後の展望について伺う。 

 

２地域手当につい

て 

①令和６年人事院勧告では，当市の地域手当の支給割合につ

いて４％と指定されたが，来年度の支給割合について，ど

のように考えているか伺う。 

②近年，地域手当支給割合の高い自治体への転職により，当

市を退職する職員が複数名出ているが，人材流出を防止す

るための具体的対策は考えているのか伺う。 

 

２ ４番 

塚本 治男 

議   員 

（一問一答） 

 

１当市のインフラ

整備と今後の維

持管理について 

①市道の舗装補修工事要望書（申請）件数及び整備状況につ

いて伺う。 

②市道の舗装補修計画における当市の考え方について伺う。 

③側溝（排水）の新設・補修計画における当市の考え方につ

いて伺う。 

④豊田地区雑排水の整備状況について伺う。 

⑤下水道の進捗状況と今後の計画について伺う。 

⑥水道水の有機フッ素化合物（PFAS）問題について伺う。 

⑦インフラ整備及び維持管理に関する予算確保に対する考え

方について市長に伺う。 
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３ ６番 

栁井 真吾 

議   員 

（一問一答） 

 

１特殊詐欺などの

犯罪から高齢者

を守る支援につ

いて 

 連日，高齢者が被害者となるニセ電話詐欺などの特殊詐欺

事件の新聞報道が絶えない。また，ＳＮＳで高額な報酬をう

たい実行犯を募集する（闇バイト）手口は，特殊詐欺のみな

らず強盗や窃盗にまで拡大している。このような犯罪から市

民，特に高齢者を守るための支援について伺う。 

①常総市における特殊詐欺・悪質商法・強盗・窃盗などの被

害の状況について伺う。 

②高齢者の特殊詐欺や悪質商法，強盗などによる被害を防ぐ

には，本人や家族の注意だけではなく，周囲の方々による

見守りや支援が必要と考えるが，現状の取り組みについて

伺う。 

③常総市振り込め詐欺等被害防止用通話録音機器貸し出しに

ついて伺う。 

④個人家庭の防犯カメラ設置など（住まいの防犯対策）にか

かる費用を支援する自治体が増えている。常総市において

も，住まいの防犯対策補助制度を実施すべきと提案するが，

当市の考えを伺う。 

⑤ＳＮＳ等に蔓延する危険な闇バイトなどから子ども達を守

るため，子ども達を加害者にも被害者にもさせないための

指導・啓発について伺う。 

 

 

２デジタル化を活

用した自治会へ

の支援について 

地域の支え合いの基盤となる自治会は，住民の加入率の低

下や役員のなり手不足などの課題に直面しているところが多

い。高齢化や近所付き合いの希薄化に加え，「回覧板の受け

渡しが手間」などといった自治会活動の負担の重さが背景に

あるとされる。こうした負担の軽減へ，総務省は，自治会の

デジタル化を応援するモデル事業を進めている。当市におけ

る自治会への支援について伺う。 

①地域コミュニティである自治会の現状（加入率など）につ

いて伺う。 

②地域コミュニティを維持するための自治会への支援（自治

会の魅力や必要性の発信など）について伺う。 

③デジタル化を活用した自治会への支援（電子回覧板など）

を提案するが，当市の考えを伺う。 
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４ ７番 

石塚  剛 

議   員 

（一問一答） 

１サイクリングロ

ードの整備状況

と今後の活用計

画について 

 関東・東北豪雨災害からの復旧事業として，国土交通省が

進めてきた「鬼怒川緊急対策プロジェクト」で整備された堤

防の鬼怒川サイクリングロードや小貝川ルートについて，自

転車通行空間の整備状況や課題，今後の方向性について，当

市作成の「常総市自転車活用推進計画」に基づき伺う。 

①サイクリングロード及び自転車通行空間における整備状況

を伺う。 

・案内標識や路面標示等の整備及び鬼怒川・小貝川それぞ

れのサイクリングロードにおける防護柵等の設置や一般

道の交通安全対策実施状況について 

・通学路交通安全として通学路危険箇所，ゾーン３０，狭

さく等への安全対策について 

・まちづくりと連携した自転車施策の中のサイクリングマ

ップの作成，新たなルートの作成・更新の状況，レンタ

サイクル・シェアサイクルの導入について 

・かわまちづくりと連携した駐車場・駐輪場の整備，休憩

場所におけるサイクルスタンド，ベンチ，日よけ等の設

置及びリバースポットの整備状況について 

②現状の課題を伺う。 

・鬼怒川サイクリングロードの整備計画で示される鬼怒川

右岸の水海道大橋～玉台橋までの整備，鬼怒川左岸の豊

水橋下の迂回路に対する計画と進捗について 

・サイクルルート内のアンダーパスなどの危険箇所の把握

状況や対応について 

③今後の計画について伺う。 

・地域の声から，新たな活用，整備についての提案につい 

 て 

・サイクリングを活用した当市の計画や方向性について 

・常総市自転車活用推進計画の位置づけ（プロジェクト化

等）について 

・自転車活用に対する取り組みや今後の方向性について，

市長の所見を伺う 

 

 

 

 

 

 

 



4 

 

５ ９番 

吉原 晴照 

議   員 

（一問一答） 

 

１常総市立小中学

校適正配置計画

について 

① 大花羽小学校と菅原小学校が統合した現状を伺う。 

② 水海道地区の小学校の今後の児童数推移を伺う。 

③ 石下地区の小学校の今後の児童数推移を伺う。 

④ 第二段階の石下小学校，玉小学校，豊田小学校の統合計画

の状況を伺う。 

・石下小学校への入学児童数の推移 

・玉小学校のへの入学児童数の推移 

・豊田小学校への入学児童数の推移 

⑤ 第二段階の大生小学校，五箇小学校の統合計画を伺う。 

・大生小学校への入学児童数の推移 

・五箇小学校への入学児童数の推移 

⑥ 水海道中学校と鬼怒中学校の統合計画の状況を伺う。 

⑦ 旧大花羽小学校校舎とその他施設及びグラウンドの活用状

況を伺う。 

⑧ 鬼怒中学校校舎及びその他施設について，令和７年４月以

降の計画を伺う。 

 

６ １６番 

岡野 一男 

議   員 

（一問一答） 

 

１コミュニティバ

ス（ＪＯＹＢＵ

Ｓ）の利用状況

ついて 

①各路線の利用者数と１日当たりの利用者数は何名か伺う。 

②計画当初の利用者数は何名か伺う。 

③予約型乗合交通ふれあい号の利用者との関連について伺

う。 

④移動スーパーの利用者との関連について伺う。 

 

２西幹線道路開通

後の整備につい

て 

①交通安全設備の整備について伺う。 

②運動公園出入口の整備について伺う。 

③当該道路の管理者は誰か伺う。 

 

７ ８番 

草間 典夫 

議   員 

（一問一答） 

１安全安心なまち

づくりを担う青

色防犯パトロー

ルについて 

①当市における「青色防犯パトロール」の活動はどのような

状況なのか伺う。 

・期待できる効果等など 

②自主防犯パトロールに使用する自動車に青色回転灯を装備

する場合の取扱いについて伺う。 

・青色回転灯についての法律及び基準など 

③交通安全指導及び学区内巡視による登下校時の安全確保や

通学路などの防犯，青少年の健全育成等を目的として，現

在一部の小中学校だけにある青パトを全ての学校に配備し

たいと考えるが，このことについて市の考えを伺う。 
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２教育課程編成に

おける学校行事

のあり方につい

て 

①熱中症対策について，教育委員会から各校に対してどのよ

うな指導をして児童生徒の安全確保を図っているのか伺

う。 

②条件付き開催とした運動会についての考えを伺う。 

③運動会の開催時期については，９月・春開催に固執するこ

となく，運動に適した季節（時期）を熟慮し教育課程編成

に位置づけるべきと考えるが，次年度に向けた考えを伺う。 

８ １番 

入江 赳史 

議   員 

（一問一答） 

 

１市道の除草作業

について 

①現状と課題について伺う。 

②改善策について伺う。 

 

２職員の配属期間

（ジョブローテ

ーション）と資

格の活用法につ

いて 

①配属期間（ジョブローテーション）の規定について伺う。 

②各職員が持っている資格の活用について伺う。 

 

３多文化共生の推

進における諸課

題と支援策につ

いて 

①外国籍の児童生徒の就学状況について伺う。 

②多文化共生推進員の取り組みと今後の見通しについて伺

う。 

 

９ ２番 

中島 義昭 

議   員 

（一問一答） 

 

１友好都市の締結

について 

①令和５年１２月定例会議で質問した友好都市について，県

内の状況と締結するメリットなどについて改めて伺う。 

②これまでの取組とその後の進捗について伺う。 

③友好都市の締結にあたり，今後の進め方について伺う。 

④友好都市の締結に向けた市長の考えを伺う。 

２常総市合併２０

周年記念事業に

ついて 

①合併２０周年記念事業の進め方について伺う。 

②市民団体などが参加できるような取組を検討しているか伺

う。 

③合併２０周年に向けた市長の考えを伺う。 

１０ １３番 

小林  剛 

議   員 

（一問一答） 

 

１在留カードの確

認方法について 

①偽造在留カードを見分け，発見したことがあるか伺う。 

②在留カードをどのように確認しているか伺う。 

③在留カードは，すべてＩＣチップを確認すべきと思うが，

市の見解を伺う。 

２ふるさと愛護活

動助成金交付要

綱について 

①定義，助成対象団体，助成対象要件，助成金の額について

伺う。また，これらに問題点はあるか伺う。 

②県道の歩道も通学路，生活道路になっているが，同様か伺

う。 

③県にもボランティアに対して同様の助成金はあるか伺う。 

④菅生沼の新たに整備された遊歩道の除草作業は，県，市ど

ちらが対象となるか伺う。 
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１１ １８番 

中村 安雄 

議   員 

（一問一答） 

１坂手工業団地東

部地区３４．５

ｈａについて 

①昨年１２月に茨城県の開発地区として坂手工業団地東部地

区が選定されたが，現状はどのようになっているか。 

②企業の進出により人材の確保が必要と考えるが，市の支援

策について伺う。 

③企業進出により税収増が期待でき，多くの市民の願いに対

応できると考えるが，市の見解を伺う。 

 

２水海道商店街の

活性化対策につ

いて 

①市民の広場等の開発計画及び，その他の商店街の現状を見

直す為の支援策について伺う。 

 

１２ 

 

１９番 

堀越 道男 

議   員 

（一問一答） 

１水海道公民館建

設について 

①この間に行われた公民館利用者との話し合いについて伺

う。 

②公民館設置の原点（社会教育は公が責任をもつ）と民間主

導の乖離について伺う。 

 

２あすなろの里の

ふれあい動物園

について 

①動物の飼育状況と環境整備について伺う。 

 

３デマンドタクシ

ーについて 

①市民の要求に合うデマンドタクシー体制整備について，現

状と今後について伺う。 

 

１３ １０番 

大澤  清 

議   員 

（一問一答） 

 

１道路の維持管理

について 

①道路補修を行う工程について伺う。 

②道路側溝整備について伺う。 

③除草の現状と対策について伺う。 

④除草を行う工程について伺う。 

⑤地域整備活動について伺う。 

 

２高齢者等の買い

物支援について 

①移動スーパーの成果と課題について伺う。 

②移動スーパーの休止やルート変更について伺う。 

③高齢者向け「買い物代行サービス事業」の成果と課題につ

いて伺う。 

④ネットスーパー宅配の導入について伺う。 

 

１４ １７番 

茂田 信三 

議   員 

（一問一答） 

１たばこ売り上げ

功労金について 

①９月定例会議の分科会でも質問したが，功労金として支出

している２００万円の詳細について問う。 

 

２産後ドゥーラ

（産後のサポー

ト事業）につい

て 

①人口減少を食い止めるための良い施策と考えるが，詳細を

問う。 
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１５ ５番 

佐藤 剛史 

議   員 

（一問一答） 

 

１市職員における

処遇について 

①特殊勤務手当の内容と支給実績について伺う。 

②特殊勤務手当の変更について伺う。 

③研修講師を務めている職員に対する手当てについて伺う。 

④公用車や庁内における備品等の破損件数と職員の費用負担

（弁償）について伺う。 

⑤公用車や庁内における備品等の修理費用に対する考え方に

ついて伺う。 

 

２指定金融機関に

ついて 

①現在の２行（常陽銀行・筑波銀行）におけるこれまでの経

緯と今後の考え方について伺う。 

②庁舎内ＡＴＭ設置の見直しについて伺う。 

 

３ふるさと納税に

ついて 

①現在の取り組み状況と実績について伺う。 

②今後の考え方について伺う。 

 

１６ １４番 

倉持  守 

議   員 

（一問一答） 

１脱炭素の取り組

みとゴミの分別

について 

①常総地方広域市町村圏事務組合と下妻地方広域事務組合に

おける，ゴミの分類の違いについて伺う。 

②当市の脱炭素の取り組みについて伺う。 

③ゴミ袋有料化の現状と課題について伺う。 

 

２菅生沼の位置づ

けについて 

①当市の考えと今後の対応について伺う。 

 


